



DERECHOS HUMANOS EN
PERSPECTIVA INTERNACIONAL

REPORTE SEMANAL

**31 DE DICIEMBRE DEL
2021 AL 6 DE ENERO DE
2022**

PROGRAMA DE OBSERVACIÓN Y ASISTENCIA
PARA EL FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL
DE LAS DEFENSORÍAS DEL PUEBLO

UPI

**UNIDAD DE POLÍTICA
INSTITUCIONAL**



Defensoría del Pueblo
Ciudad Autónoma de Buenos Aires



Defensoría de los Habitantes de Costa Rica - La Defensoría de los Habitantes presentó una oposición técnica a la intención de la Cooperativa de Electrificación Rural Guanacaste de incrementar las tarifas eléctricas a partir de la presentación de gastos por liquidación de los años 2019 y 2020, y por fijación ordinaria para los periodos 2022 y 2023. Accedé a más información [aquí](#).

Instituto Nacional de Derechos Humanos de Chile -

El Jefe regional INDH de Ñuble, Daniel Concha, repudió el accionar de un miembro de carabineros en donde se lo observa arrojar, desde un vehículo policial, a una joven de 15 años e instó a la institución el apartamiento de sus funciones. Este tipo de procedimiento, sostuvo, se alejan de los protocolo de Carabineros y están en contra de los derechos humanos de niños y niñas del país.



Defensoría del Pueblo de Colombia - El Defensor del Pueblo, Carlos Camargo, sostuvo que es necesario adoptar medidas urgentes y decisivas para recuperar el aprendizaje perdido y asegurar el regreso a clases presenciales donde el estado cumpla con los elementos de bioseguridad necesarios para el desarrollo de las actividades escolares, así como en los servicios de alimentación escolar y transporte. Accedé a más información [aquí](#).

Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos de El Salvador - El Procurador, Apolonio Tobar Serrano, se pronunció ante la aprobación de la Ley General de Recursos Hídricos, recomendando se promuevan políticas públicas para garantizar el agua como derecho humano, y se ratifique reforma constitucional en el mismo sentido. Accedé al comunicado completo [aquí](#).



Procuraduría de los Derechos Humanos de Guatemala - El Procurador Jordan Rodas Andrade condenó la muerte violenta de tres personas de la comunidad LGBTIQ+ y expresó que la ausencia de programas de protección incrementa la vulnerabilidad de esta población, recomendando la investigación de los casos y la promoción de una política de protección favor de las personas LGBTIQ+. Podés leer el comunicado completo [aquí](#).

Defensoría del Pueblo de Perú - La Defensoría del Pueblo y la Contraloría General de la República firmaron un convenio con el objeto de establecer mecanismos e instrumentos de colaboración y cooperación interinstitucional dirigidos a intercambiar información y experiencia, así como desarrollar actividades de capacitación conjunta de promoción de ética, transparencia, buenas prácticas, integridad y lucha contra la corrupción. Podés leer más información [aquí](#).



Defensoría del Pueblo de Bolivia - La Defensoría destacó la decisión de la Autoridad de Supervisión de la Seguridad Social a Corto Plazo (ASUSS), que instruyó la implementación del “Defensor de la Salud del Asegurado” en centros de salud de los entes gestores de la seguridad social a corto plazo, programa que fue gestionado por la institución defensorial. Accedé a más información [aquí](#).



CIDH

Comisión Interamericana de Derechos Humanos - La CIDH anunció la nueva composición del organismo y le dio la bienvenida a Roberta Clarke y Carlos Bernal Pulido, quienes iniciaron su mandato como Comisionada y Comisionado del organismo a partir del 1 de enero y por un periodo de 4 años. Accedé a más información [aquí](#).

Alianza Global de Instituciones de Derechos Humanos | Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos - GANHRI y ACNUDH organizan una consulta global para INDH que tiene como objetivo crear conciencia sobre el Pacto Mundial de Migraciones. Podés acceder a más información y registro [aquí](#).

